

18/04 EneRSIEIL, une Société créée en partenariat avec SOREGIES et SERGIES

mercredi 18 avril 2012, par [lpe](#)

Constituée le 26 mars dernier par le Syndicat intercommunal d'énergie d'Indre-et-Loire, EneRSIEIL est une SAEML (Société Anonyme d'Economie Mixte Locale) ayant pour objet d'une part l'aménagement et l'exploitation de moyens de production décentralisée, et, d'autre part, la promotion de la maîtrise de la demande d'énergie. Si le SIEIL en reste l'actionnaire majoritaire, il a aussi proposé à Sorégies et Sergies d'entrer au capital de cette nouvelle entreprise.

Sorégies, un partenariat déjà historique avec le SIEIL

Déjà partenaire depuis plus de 10 ans avec le SIEIL dans le cadre du développement de réseaux de gaz sur le département d'Indre-et-Loire, c'est tout naturellement que des liens se sont tissés entre les 2 structures. « *Les relations avec le Syndicat d'Indre-et-Loire ont toujours été très enrichissantes* », confirme Marc LOISEL Directeur Général de Sorégies.

« *C'est vrai pour le Syndicat qui a pu constater que la collaboration avec une entreprise locale de distribution est efficace et pragmatique, nous sommes très proches géographiquement et nous avons une bonne connaissance du territoire. Mais ce partenariat est aussi très riche pour Sorégies qui a ainsi renforcé son savoir-faire en matière de relations concédant - concessionnaire et mis en place des engagements forts vis-à-vis du SIEIL* ». Il était alors évident que Sorégies, une entreprise du Syndicat des énergies de la Vienne devienne actionnaire d'EneRSIEIL. C'est le cas à hauteur de 10% du capital.

Sergies, une entreprise comme modèle

Grâce aux bonnes relations entretenues avec Sorégies, le SIEIL a eu l'occasion de se pencher sur Sergies, autre entreprise du Syndicat des énergies de la Vienne spécialisée dans le développement des énergies renouvelables (ENR). Forte d'une expérience d'une dizaine d'année dans le secteur des ENR, Sergies a développé de nombreux moyens de production : éolien, méthanisation, photovoltaïque, seule ou avec des partenaires, et ce, principalement sur le département de la Vienne. « *Nous sommes de plus en plus sollicités par les collectivités locales pour expliquer comment fonctionne notre entreprise* », explique Emmanuel JULIEN, Président de Sergies. « *Il est normal pour nous de répondre à ces sollicitations, nous avons pour vocation de favoriser le développement des ENR, c'est aussi une manière d'y contribuer et d'en tirer de nouveaux enseignements* ». Sergies est également actionnaire d'EneRSIEIL à hauteur de 5% du capital.

A propos du SIEIL

La création du SIEIL dans le département s'inscrit dans un contexte national. En application de la loi du 15 juin 1906, les communes ont en effet chacune la responsabilité de développer leur propre réseau de distribution d'électricité. Elles s'engagent dans les travaux d'électrification des campagnes en construisant des lignes électriques dont elles sont propriétaires. Mais face au coût élevé, les maires comprennent rapidement qu'il est préférable de s'unir pour assurer pleinement cette mission de service public local. C'est ainsi que naît, en septembre 1937, le Syndicat intercommunal d'électrification d'Indre-et-Loire. Le SIEIL (Syndicat intercommunal d'énergie d'Indre-et-Loire) est un

établissement public de coopération intercommunal, composé de toutes les communes du département sauf Tours, géré par un Comité syndical regroupant les délégués des collectivités adhérentes et un bureau, adhérent à la Fédération nationale des collectivités concédantes et régies (FNCCR), chargé principalement de développer et renforcer le réseau de distribution publique d'électricité, en particulier dans le milieu rural.

A propos de Sorégies

Sorégies, 4ème distributeur français d'électricité et 10ème distributeur français de gaz fait partie du groupe du Syndicat des Energies de la Vienne. Ce dernier, composé de 3 entreprises locales d'énergie, est présent sur toutes les composantes de la chaîne de valeur énergétique, son actionnaire public majoritaire est le syndicat des énergies de la Vienne regroupant 270 communes du département. Avec un effectif de 315 collaborateurs et un chiffre d'affaires de 250 M€, le groupe fournit 140.000 clients en électricité et 10.000 clients en gaz. La vente d'électricité représente 1,4 TWh et Sorégies a d'ores-et-déjà une capacité de production de 850 GWh à partir de droits de tirage sur un cycle combiné gaz en Moselle.

A propos de Sergies

Créée en 2001, SERGIES est une Société d'Economie Mixte Locale chargée de développer la production d'électricité à partir d'énergies renouvelables sur le département de la Vienne. En réponse aux attentes des 269 communes adhérentes du Syndicat des énergies de la Vienne, elle se positionne comme l'investisseur public local qui agit pour un développement maîtrisé et concerté de ses projets. Ainsi, SERGIES est titulaire du premier permis de construire de parc éolien accordé dans le département, situé au ROCHEREAU. Elle a également réalisé des actions dans les domaines du photovoltaïque (100 000 m² de panneaux installés en toiture), des bioénergies (biogaz de décharge, méthanisation), et de la promotion de la maîtrise de la demande d'énergie.